TIPOS DE TEXTO

El texto narrativo

El texto narrativo es un tipo de texto donde un narrador o narradora cuenta una historia que les sucede a unos personajes en un momento y tiempo determinados.

• Ejemplos de textos narrativos:

Texto 1:

Un día una gallina y sus pollitos paseaban en el campo; ellos jugaban y buscaban gusanos en la tierra. De pronto, pasaron por ahí unos cuervos hambrientos y al ver a los pollitos quisieron comérselos.

La gallina se dio cuenta y corrió a defenderlos cacareando muy fuerte y moviendo mucho las alas; al verla, los cuervos se asustaron, no pudieron comerse a los pollitos y se fueron volando a buscar alimento a otra parte.

Texto 2:

A mis padres siempre les ha gustado vivir en el campo y crecí allí.

Un día después del almuerzo salí al baño y mis padres me dejaron solo. De repente, cuando ya estaba sentado, volteé la mirada hacia mi lado derecho y la sorpresa fue que había una serpiente que estaba cruzando por debajo de mí. Lo único que hice fue correr como loco a llamar a mi padre y él del susto corrió hacia mí pensando que me había pasado algo.

Texto 3:

Un día los montes comenzaron a temblar, sacudirse y lamentarse. Todos los lugareños se asustaron muchísimo al ver a estos montes siempre tan serenos y bonitos, en una actitud tan extraña. Los montes parecían contraerse y lamentarse, tanto que las parteras del pueblo comenzaron a decir que iban a dar a luz. Y así las personas que vivían en los alrededores, atemorizadas, fueron viendo durante todo el día cómo los montes se quejaban y temblaban, cada vez más fuerte. Hasta que, al anochecer, se produjo un estruendo tremendo, los montes se abrieron, y de la grieta salió un pequeño ratón.

El texto descriptivo

El texto descriptivo es un tipo de texto que cuenta cómo es algo. Se pueden describir muchas cosas, como un lugar, un espacio, una persona o un animal.

• Ejemplos de textos descriptivos:

Texto 1:

El perro de Ana es un animal grande de color negro. Es de raza mestiza. Tiene todas las vacunas al día. Se llama Puppy y tiene 14 años. Es muy obediente, aunque ya está un poco sordo. Como es muy mayor de edad, duerme todo el día.

Texto 2:

La familia de José Luis es numerosa. Él tiene nueve hermanos: cinco mujeres y cuatro varones. José Luis es el menor de todos sus hermanos. Todos viven en una pequeña casita que construyó el padre de José Luis antes de fallecer. Esta casa está ubicada en medio de una zona despoblada. Su madre, Juana, trabaja todo el día.

Texto 3:

Países Bajos es un país de 17 millones de habitantes. Es parte de la Unión Europea y su capital es Ámsterdam, aunque su centro administrativo y su monarquía están ubicados en La Haya. Es uno de los países con mayor densidad poblacional del mundo.

Las ciudades holandesas ofrecen una amplia oferta cultural y son cómodas de recorrer debido a su reducido tamaño. Por esta razón, el uso de bicicletas está muy extendido en las distintas zonas urbanas.

El texto dialogado

El texto dialogado es un tipo de texto en el que dos o más interlocutores hablan entre sí. En estos textos las intervenciones de los personajes se suelen marcar con guiones (-).

• Ejemplos de textos dialogados:

Texto 1:

- —¡Hola, Martina!
- —¡Hola, Ricardo! ¡Tanto tiempo! Qué casualidad encontrarnos en el supermercado, ¿no?
- —Sí, realmente. ¿Cómo has estado todos estos años? Pensé que estabas viviendo fuera del país.
- —¡Sí! Estuve muchos años viviendo en Francia, pero hace unos meses volví para quedarme. ¿Por qué no aprovechamos este encuentro y arreglamos para cenar algún día?
- —Me encanta la idea. ¿El martes? ¿Qué dices?
- —Perfecto, justo estoy libre. Te dejo mi número para que definamos horario y lugar, ¿te parece bien?

—Me parece genial. ¡Qué alegría volver a encontrarte! Nos vemos el martes entonces.
—Lo mismo digo, tenemos mucho para ponernos al día. ¡Nos vemos pronto! ¡Adiós!
Texto 2:
—Buen día.
—Buen día. ¿En qué puedo ayudarla?
—Necesito dos kilos de pan, por favor.
—Dos kilos de pan. Aquí están. ¿Algo más?
—Nada más. ¿Cuánto le debo?
—Treinta pesos.
—Aquí tiene.
—Muchas gracias. Buenas tardes.
—Buenas tardes.
Texto 3:
—Perdonen que venga tan tarde —empezó a decir; y entonces, perdiendo de repente el dominio de sí misma, se abalanzó corriendo sobre mi esposa, le echó los brazos al cuello y rompió a llorar sobre su hombro—. ¡Ay, tengo un problema tan grande! —sollozó—. ¡Necesito tanto que alguien me ayude!
—¡Pero si es Kate Whitney! —dijo mi esposa, alzándole el velo—. ¡Qué susto me has dado, Kate! Cuando entraste no tenía ni idea de quién eras.
—No sabía qué hacer, así que me vine derecho a verte. —Lo mismo de siempre. Las personas en dificultades acudían a mi mujer como los pájaros a la luz de un faro.
—Has sido muy amable viniendo. Ahora tómate un poco de vino con agua, siéntate cómodamente y cuéntanoslo todo. ¿O prefieres que mande a James a la cama?
—Oh, no, no. Necesito también el consejo y la ayuda del doctor. Se trata de Isa. No ha vuelto a casa en dos días. ¡Estoy tan preocupada por él!
El torto ornogitivo

El texto expositivo

Un texto expositivo es aquel que tiene como principal finalidad informar sobre algo.

• Ejemplos de textos expositivos:

Texto 1:

La **Tierra** es el planeta donde vivimos.

La Tierra es el tercer planeta desde el Sol. Es el mayor de los cuatro planetas terrestres de nuestro sistema solar, lo que significa que es un planeta sólido, y no gaseoso (los otros tres planetas terrestres son Mercurio, Venus y Marte). El volumen de la Tierra es más de un millón de veces menor al del Sol.

Al igual que los demás planetas del sistema solar, la Tierra orbita alrededor del Sol, y le da una vuelta completa en aproximadamente 365 días (a esto se le llama un año). También gira alrededor de su propio eje, dando un giro completo en 24 horas (a esto se le llama un día).

Texto 2:

Edad contemporánea es el nombre con el que se designa el periodo histórico comprendido entre la Revolución francesa y la actualidad. Comprende un total de 225 años, entre 1789 y el presente.

La humanidad experimentó una transición demográfica, concluida para las sociedades más avanzadas (el llamado primer mundo) y aún en curso para la mayor parte (los países subdesarrollados y los países recientemente industrializados), que ha llevado su crecimiento más allá de los límites que le imponía históricamente la naturaleza, consiguiendo la generalización del consumo de todo tipo de productos, servicios y recursos naturales que han elevado para una gran parte de los seres humanos su nivel de vida de una forma antes insospechada, pero que han agudizado las desigualdades sociales y espaciales y dejan planteadas para el futuro próximo graves incertidumbres medioambientales.

Texto 3:

Los dientes en tu boca son parte fundamental del proceso digestivo. Gracias a tus dientes puedes masticar todas las comidas por eso debes cuidarlos y prestarles la atención e higiene adecuada. Además, en tu boca está la lengua, el paladar y las encías.

Con la boca puedes hablar, sonreír y hacer gestos que comunican tu estado de ánimo. También puedes respirar a través de la boca.

El paladar es duro en la parte delantera y separa a la boca de la cavidad nasal que está arriba; el paladar blando está atrás y se cierra cuando deglutes para evitar que de devuelva comida a la nariz. En el paladar blando está la campanilla y a los lados de estas las amígdalas (que son unas membranas que se pueden inflamar y que en algunos casos se deben operar para extraerlas).

El texto argumentativo

El texto argumentativo es aquel que busca convencer de una idea.

• Ejemplos de texto argumentativo:

Texto 1:

Abusar de los videojuegos en malo para tu salud porque si pasas muchas horas frente a la pantalla tus ojos se cansan y a la final tendrás que usar gafas debido al esfuerzo al que los sometes. También es malo abusar de las horas de videojuegos pues estar mucho tiempo sentado te hará engordad. Además, te pierdes de jugar con otros niños y pasear al aire libre o practicar deportes. Por lo tanto, lo ideal es no jugar más de una hora al día a los videojuegos si no quieres estar gordo y tener que usar gafas.

Frente a la rotundidad de los argumentos del ejemplo el niño verá que lo que le dicen es por su bien y hará más caso a los padres de sus consejos.

Texto 2:

Quema el verano, pero no tu piel.

Procura evitar la exposición a la luz solar en las horas de mayor calor, utiliza una crema protectora con un factor que se adecúe a las necesidades de tu piel. Aumenta tu nivel de hidratación y el consumo de alimentos ricos en agua, como frutas y hortalizas.

La exposición a los rayos UV sin una protección adecuada pueden ocasionar lesiones en la piel, envejecimiento prematuro y otras dolencias en la dermis.

Texto 3:

Señor juez, en vistas de que mi cliente no estaba en el país cuando sucedieron los hechos que se le imputan, y teniendo en cuenta que ninguno de los testigos pudo identificarlo como el perpetrador de un hecho tan reprochable como aquel del que se lo acusa, considero que hay mérito suficiente para concluir que el señor González es inocente de culpa y cargo. Espero entonces que el jurado actúe en consecuencia